

◆◆◆◆◆  
仲田 豊 議員



◆◆◆◆◆  
村民サービス向上について

**質** 村民が役場を訪れ、役場の顔と言っても過言ではない村民課。村民から第一印象を受ける窓口で戸籍抄本、戸籍謄本など各種届発行と動いております。証明書発行の現状を伺います。

**答** 村民課長 屋良朝也  
多い住民票で、1万2百99件、印鑑証明が4千9百79件、戸籍

関係が4千2百18件、カード類が9百51件となっております。

**質** 村博物館の一角に、平成15年1月6日を皮切りに住民票、印鑑証明が取得できる自動交付機が設置され、博物館での自動交付機は住民票、印鑑証明書の発行で、どれくらいかお聞きします。

**答** 村民課長 屋良朝也  
住民票1千2百67件、印鑑証明書が1千3百63件となっております。住民票、印鑑登録証明書に占める自動交付機の割合が17・3%となっております。

**質** 官公庁の土日の休日と祝祭日などの連休、あらゆる階層の方々に早朝から夜の11時まで、どこでも安心して受け取れるコンビニの公的証明書の交付が必要と思いますが、当局の考えを伺います。

**答** 村民課長 屋良朝也  
コンビニ交付は、マイナンバーカードを持参して利用できるもので、導入費用などの調査を行って判断したいと考えております。

**質** 法定外目的税を審議し導入に向けている最中でありませう。導入されれば、年間億単位の収入が

見込みになっており、村民、村出身者、観光客にも還元されることを考えるなら、使途をその方向にもつてきたらどうか。

**答** 村長 長浜善巳  
観光目的税の使途ですが、今後議論してまいりたい。コンビニ交付につきましても、各市町村の参りにし調整してまいりたい。

◆◆◆◆◆  
名嘉真多目的施設の往来について

**質** 川沿い東側墓地の道路は河川敷として残っているのか、あるいは里道、村道なのか伺います。

**答** 建設課長 崎山 敦  
名嘉真集落内の川の側道は、村道名嘉真東線で認定されており

**質** 交通量も多く、墓地河川沿いの通行が極めて危険な状況にあり、道幅が狭く、溝が約1・4mの深さ、幅は約1m、蓋もなく無防備の状態です。車や歩行者の転落があった場合、取り返しのつかない大きな事故になりかねません。早目の対策に乗り出す必要があると考えます。答弁願います。

**答** 建設課長 崎山 敦  
現状の道幅は4・5m程度あり、墓地がある危険箇所は、業者から見積もりをいただいで対応したいと考えております。

**質** 現場をご覧になりどう感じましたか。

**答** 建設課長 崎山 敦  
現場のほうに行きまして、ホテル建設の従業員の往来が多くマイクログラスが通るたびに交差できない状況を把握はしております。拡幅できるところは、拡幅するよう対応したいと考えております。

**質** 名嘉真多目的ホールを利用する方々は、東道路を通行する可能性もあり、そこが生活道路として想定されます。夜間真っ暗な墓地東沿いに街路灯の設置は、歩行者、運転者が安全に通行できる。街路灯の設置は。答弁願います。

**答** 建設課長 崎山 敦  
避難道に当たる橋梁部分は、避難灯として交付金で太陽光発電を設置する予定です。今後、設置できるよう防衛局と協議してまいります。

◆◆◆◆◆  
宮崎 豊 議員



◆◆◆◆◆  
高齢ドライバーの安全対策について

**質** 内閣府が調べて、80歳を超える運転者、4人に1人いる。公共交通に限られていて、買い物や病院など、生活の足となっている状況で新聞に出ているような現状が恩納村でも身近にあることだと思ふ。村はどう考えているか。

**答** 総務課長 新里勝弘  
高齢者の方が免許証を自主的に返納した際、交通手段に不便を感じるのをどう対策するかですが、行政としてなかなか取り組みにくいのが、福祉課のほうと連携をしながら、どういふ対策ができるか検討していきたい。

太田公民館では自前の公用車で買い物サービスをやっています。月に数回、希望する高齢者をうるま市内のスーパーまで送迎して喜ばれています。村内で他にもありますか。

**答** 福祉健康課長 長浜保治  
太田公民館のように公民館が主体となって買い物サービスを行っているのは、今のところ情報としては上がっておりません。

**質** 各字にそういう呼びかける予定はないか。

**答** 総務課長 新里勝弘  
区長常会等でも情報提供しながら、いろいろ進めていきたいと考えております。

**質** 海浜公園のコンクリート造りの東屋、至るところでひび割れしたり欠け落ちたりしている状況があります。対策は考えているか。

**答** 商工観光課長 山田俊幸  
恩納漁港海岸整備事業で整備され約24年が経過している。本年度は劣化度調査を入れて、その結果を見た上で検討していく考えです。

海浜公園の東屋



**質** 去年の台風時に倉庫コンテナが流されたり、修学旅行生が更衣室がなくシート張って着替えシャワーを浴びたりという状況が見られます。しっかり整備したらいかがですか。

**答** 商工観光課長 山田俊幸  
東屋の劣化度調査の結果もありません。早急に海浜公園全体の整備に関する基本計画を作成していききたい。財源等の課題はあるがより快適な海浜公園になればと考えています。

◆◆◆◆◆  
池袋サンシャインでの集いと物産展について

**質** 「恩納村ファンの集い」、「うんなんちゅ集まらナイト」この成果

報告をお願いします。

**答** 商工観光課長 山田俊幸  
「恩納村ファンの集い」今回初めて試みました。33名の方に参加してもらい、今後の恩納村におけるかわり方、未来像などの意見交換の場ができた。新たな情報発信、事業展開に広がっていただくと

思っている。また「うんなんちゅ集まらナイト」については、今回で3回目となり22名の参加者の中には、毎年参加されこの場を楽しみにしているとの意見もあり、今後も村内出身の方々が参加し交流できる場を継続していければと考えているところです。

**質** 来年もやりませうか。

**答** 村長 長浜善巳  
多くの皆さまが恩納村のために今後もかわっていききたい。また村出身者の皆さんも恩納村の情報を聞きながら、また観光PRもしていききたいというお言葉もございましたので、また引き続きこのイベントは進めてまいりたいと思っております。